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ВСЯ ЖИЗНЬ – НА СЛУЖБЕ РОДИНЕ 
 

 
В том, что Геннадий Нечаев станет военным, не сомневался никто из его родных, близких и 

друзей. Скорее всего, недоумение вызвал бы факт, если бы он избрал иной жизненный путь. Ро-

дившись в семье военного в подмосковном городе Дубна, он с малых лет был заводилой в 

компании сверстников. Во времена его юности огромной популярностью пользовались фильмы «В 

зоне особого внимания», «Ответный ход», «Офицеры». Ребята постоянно отождествляли себя с 

героями этих кинолент, старались быть похожими на них. И, само собой, закаляли себя физически. 

Рукопашный бой, гимнастика, футбол, волейбол, баскетбол, хоккей, легкая атлетика, плавание – 

вот виды спорта, которыми подросток серьезно увлекался, готовя себя к взрослой жизни. 

Но когда пришло время определяться с выбором профессии, поступать пошел в Москов-

ский авиационный институт. Хотел стать... гражданским летчиком-испытателем. Увы, не прошел по 

конкурсу. Тогда было обидно, но сейчас, по прошествии многих лет, Геннадий Аркадьевич об этом 

не жалеет, а, наоборот, считает, что ему очень повезло. Ведь последующие прожитые годы 

явились ярчайшим воплощением его детских грез и мечтаний. 

Проработав менее года слесарем-сборщиком радиоэлектронной аппаратуры на 

приборостроительном заводе, Геннадий Нечаев в 1980 году был призван на действительную 

воинскую службу.   И  вот удача – служить попал в бригаду спецназа ГРУ, которая 

дислоцировалась в украинском городе Кировограде. Здесь он впервые увидел настоящих профес-

сионалов, а прежние занятия рукопашным боем уже казались детской забавой. Наставниками 

«зеленых» курсантов были люди с большой буквы. Они в совершенстве владели двумя-тремя 

иностранными языками, приемами рукопашного боя, стрельбой из всех видов оружия, управ-

лением всеми видами транспорта. Но, самое главное, прививали своим подопечным дух единства, 

сплочения и взаимовыручки – качества, которые так необходимы в настоящем бою. 

После общения с этими людьми Г. Нечаев уже не представлял свою жизнь вне армии и на 

втором году службы поступил в Рязанское воздушно-десантное училище, являвшееся тогда кузни-

цей кадров для ВДВ всей Советской Армии. 

– Годы учебы совпали со временем войны в Афганистане, – вспоминает Геннадий 

Аркадьевич. – В училище для дальнейшего прохождения службы либо учебы приезжали побывав-

шие «там». Мы, словно губка, впитывали рассказы ветеранов о боевых действиях. И был в этом 



свой профессиональный интерес, так как большинство из нас были уверены, что рано или поздно 

окажемся в этой стране. И, надо сказать, советы старших товарищей нам очень помогли... 

В Афганистан Геннадий Нечаев попал служить  в декабре  1987 года, когда до вывода 

наших войск оставалось менее двух лет. Сейчас известно, что время то было одним из самых 

тяжелых. «Духи» за восемь лет научились воевать и всеми способами пытались наносить как мож-

но больший урон нашей армии. Г. Нечаев в звании старшего лейтенанта прибыл командовать 

разведкой парашютно-десантного батальона. И на первом же задании его группа из 60 человек 

попадает в засаду, искусно устроенную душманами. Но не зря молодой старлей ел свой хлеб, не 

зря на занятиях и в свободное время ставил себя в самые невероятные, порой безвыходные, 

ситуации и сам же пытался найти из них выход. В том бою лишь один солдат его батальона 

получил ранение. Остальные вышли из засады без единой царапины. И это была единственная 

неудача из более чем ста успешных боевых выходов разведгруппы, которой руководил Геннадий 

Нечаев. Нет ничего важнее для командира, чем уберечь своих подчиненных. Геннадию Ар-

кадьевичу это удалось на все сто. И когда ходил в разведку, и когда, уже будучи командиром роты 

парашютно-десантного полка, в числе последних обеспечивал вывод подразделений из 

Афганистана. Также без единой потери для наших солдат. Это краткосрочное участие в военных 

действиях Нечаева было оценено по заслугам: он награжден двумя орденами Красной Звезды и 

десятью различными медалями... 

Давать личную оценку той войне Геннадий Нечаев не любит, но в отличие от многих, из-

менивших свое мнение, считает, что ввод советских войск в Афганистан был не ошибкой, а 

необходимостью того времени. А вот ошибка, по его мнению, – это развал в начале девяностых 

некогда самой боеспособной армии мира. Тогда многие высококлассные специалисты военного 

дела оказались никому не нужны. Кто-то ушел в коммерцию, а кто-то, не выдержав 

психологического испытания, топил свое горе в вине. «Лишним» в регулярных частях в 1991 году 

оказался и Геннадий Нечаев. Однако рук не опустил и нашел свое призвание в системе 

военкомата. Сейчас он военный комиссар Полоцкого объединенного городского военкомата. Во 

многом от него зависит, в каких местах будут стоять на страже Родины наши земляки. А в том, что 

попадут они на «свои» места, можно не сомневаться. Ведь помогать в этом им будет Геннадий 

Аркадьевич Нечаев – человек, всю свою жизнь посвятивший служению Отечеству. 

М. Григорьев 

 

 

 


